

PASIONISTAS REG

Boletín Informativo de noticias de la Provincia de Cristo Rey. México. Núm. 11 Enero / Febrero 2018

SEDE DEL NOVICIADO

El pasado 3 de enero, aniversario del nacimiento de san Pablo de la Cruz, el P. Francisco Valadez Ramírez, Superior Provincial, presidió la celebración eucarística en la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro., con la que dicha comunidad quedó constituida como sede del Noviciado, cumpliendo así con el decreto del P. Joachim Rego, Superior General, dado a conocer el pasado 30 de noviembre.

HOMILÍA

En estos días, meditando las palabras de san Juan, se nos dice que no somos extraños, sino que somos hijos e hijas de Dios. Pablo Francisco Danei Massari no es una excepción; Dios se sirve de las mediaciones humanas para ir modelando a sus hijos e hijas a su imagen y semejanza. El hogar de Pablo Danei, jardín de virtudes cristianas y auténtica Iglesia doméstica, cuenta con dos santos esposos: Lucas y Ana María, padres de Pablo de la Cruz. Estos hombres, sin duda santos, ofrecen a Dios dieciséis hijos, el segundo de los cuales, es Pablo Francisco, que nace en Ovada el 3 de enero de 1694. La primogénita era una niña que falleció, por lo que Pablo Francisco quedó como primogénito. Su madre le enseña el catecismo; es precisamente la primera educadora en la fe de sus hijos. Cristo Crucificado tiene gran influencia en la vida espiritual de Ana María, madre de Pablo de la Cruz, quien trata de transmitir a sus hijos esta devoción. Pablo, muchos años después, escribe: «Si yo me salvo, como espero, se lo deberé en gran parte a las enseñanzas recibidas de mi madre».

El Papa Francisco ha dicho en estos días: «Los padres son los guardianes de sus hijos, no los propietarios». ¡Cómo me encantaría que esto lo escucharan muchos padres de familia! Desde siempre ha existido en nuestra Congregación la convicción de que nuestros padres son los primeros y mayores bienhechores pues han entregado a Dios lo más hermoso que de él han recibido: sus hijos. Nuestros padres ocupan un sitio importante en nuestra educación, no sólo en el hogar, sino toda la vida. El libro de los Proverbios reafirma

esta convicción: «Hijo mío, guarda los consejos de tu padre y no rechaces las enseñanzas de tu madre; llévalos siempre atados al corazón y cuélgalos al cuello, cuando camines te guiarán, cuando descanses te guardarán, cuando despiertes hablarán contigo». Sin duda, Pablo lo tuvo muy presente.

Pablo de la Cruz basa su método de dirección espiritual en una obediencia responsable, en una humildad profunda y en un espíritu de oración y abandono al beneplácito divino, señalando siempre como piedra angular, a Cristo y sus misterios de Pasión y Muerte; y aquí esta la grande originalidad que aportó a la Iglesia. Está convencido que la Pasión de Jesucristo es el camino más breve, más seguro y más sencillo para despojarse del hombre viejo y revestirse del nuevo. En la Pasión de Cristo no hay engaño. Quien entra por esta puerta se reviste interiormente de los padecimientos de Cristo, de sus actitudes y estilo de vida, lo dirá el mismo Pablo en otra de sus cartas: «El alma contemplativa se encuentra toda en puro amor y llega un momento en que se ve, si a Dios le place, anegada en el océano de los dolores del Salvador, sumergida en la Pasión de Cristo, océano de amor y de dolor, se siente traspasada de amor, haciendo suyos los tormentos del Divino Crucificado». ¡Con qué frecuencia Pablo habla de este océano de amor y misericordia!

Cuando solicité al Superior General el cambio de sede del Noviciado a esta comunidad, le señalé, entre otras razones, las mencionadas por la Comisión de Formación: la casa religiosa de El Pueblito se construyó como casa de formación para los Estudiantes de Filosofía; en otras ocasiones fue sede del Noviciado; aquí se enriquecen los formandos en el carisma por la cercanía con las monjas pasionistas, nuestras hermanas fundadas por san Pablo de la Cruz. Finalmente, una de las prioridades de nuestra Provincia es la solidaridad en la formación con la Configuración «Jesús Crucificado», acogiendo con generosidad novicios de otras entidades de la misma. Confío que este ámbito sea favorable para ustedes, comunidad formativa y novicios, para crecer en la experiencia del Dios Crucificado que nos amó y se entregó por nosotros.

Fr. Manuel Anaut, en un artículo publicado por el Instituto de Teología, dice que «la secularidad pone en crisis la fe. Y la crisis de fe se traduce en crisis de experiencia de Dios, y ésta, a su vez, origina crisis en la vida religiosa. Ante el fenómeno del vaciamiento del sentido de Dios se impone cultivar una actitud de prudencia crítica y discernimiento ante el mundo, si no, éste termina destruyendo nuestra vida con Dios. Es común decir que la vida religiosa atraviesa por un momento de crisis. La vida religiosa enfrenta el formidable reto de ser religiosa en una sociedad que lo es cada vez menos: la vida con Dios enferma de anemia aguda y termina generando una crisis de fe que hace que el religioso se quede sin anticuerpos. La idea de Dios que tengamos en mente determinará lo que entendamos por vida religiosa y la experiencia de Dios que la alimenta».

Cito también a Clodovis Boff, quien nos dice que «el fundamento de la vida religiosa es una vida teologal que se traduce en una espiritualidad, cultivo de una sólida relación personal con Dios; si falta esto, lo demás puede quedarse en exterioridad».

Los Obispos latinoamericanos, en el Documento de Aparecida, nos recuerdan que «es tarea de los

religiosos ser testimonio de la absoluta primacía de Dios y de su Reino en nuestro continente, donde se manifiestan serias tendencias a la secularización, incluso al interior de la vida consagrada».

Que nuestro fundador, Pablo de la Cruz, les conceda vivir un buen Noviciado, sabiendo que un Noviciado bien hecho pone las bases para el resto de la vida. Y libre a sus hijos de caer en la secularidad y anemia espiritual.

P. Francisco Valadez Ramírez, C.P.
Superior Provincial



ENCUENTRO DE FORMANDOS

Del 2 al 5 de febrero se llevó a cabo el Encuentro de Formandos de las Provincia en la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro. Presentamos a continuación una síntesis de la crónica elaborada por el Coh. Jonathan Emanuel Pabon Tirado.

Viernes 2 de febrero

Desde temprano, los estudiantes de Filosofía llegaron a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro. Por la noche, acompañados por los novicios, vieron una película, mientras esperaban a los postulantes y estudiantes de Teología, los cuales, arribaron hasta la mañana siguiente.

Sábado 3 de febrero

La Jornada comenzó con la oración matutina dirigida por los novicios. Posteriormente, durante el desayuno, llegaron los hermanos postulantes y los estudiantes de Teología, con sus respectivos formadores. Después de saludarnos, tuvimos un momento de integración con la

dinámica “Jinetes, alfiles y caballeros”, dirigida por los estudiantes de Filosofía.

Concluida esta actividad, que fue de gran alegría para todos, nos dirigimos al salón de actividades para escuchar el tema: “El apostolado de san Pablo de la Cruz”, impartido por el P. Armando Morales Aparicio. Despues del tema, participamos en el concurso “Campeón de campeones”, el cual, nos permitió constatar cuánto conocemos sobre la historia de nuestra familia religiosa.

Posteriormente, nos reunimos en el andador de la casa para tener un momento de oración, haciendo memoria de los fundadores de la Provincia.

Después de la oración, pasamos al comedor para compartir los alimentos. Saciada el hambre iniciamos un torneo deportivo entre casas de formación.

Ya entrada la tarde, celebramos la Eucaristía, presidida por el P. José Antonio Barrientos Rodríguez, Director de Postulantes. Despues de alimentarnos con el Cuerpo del Señor, nos reunimos fuera del comedor para saborear unas deliciosas hamburguesas, con la sazón de los hermanos novicios.

Domingo 4 de febrero

Por la mañana, después de un momento de oración, nos dirigimos al Balneario "Lira Mar", ubicado en Pedro Escobedo, Qro., para tener una Jornada recreativa: algunos hermanos se metieron a las albercas; otros, hicieron deporte y unos más, sólo se asolearon.

Luego de unas horas de convivencia en el balneario, nos trasladamos al Monasterio Pasionista en El Pueblito, Qro., para celebrar la Eucaristía y convivir con nuestras hermanas Pasionistas. Cabe mencionar, que la celebración fue presidida por el P. Rafael Vivanco Pérez, Maestro de novicios.

Lunes 5 de febrero

Para finalizar nuestro encuentro, a primera hora celebramos la Misa, presidida por el P. José Antonio Barrientos, en la que recordamos la memoria de san Felipe de Jesús, primer mártir mexicano. Despues de la Eucaristía pasamos al comedor para compartir los alimentos. Y una vez alimentados, nos reunimos en el salón para hacer la evaluación de estos días y nombrar la comisión que animará nuestro próximo encuentro, la cual, quedó conformada por el estudiante Mario Olvera Silva, el novicio Emmanuel Bernal Arellano y el postulante Martín Jaro Terrazas García.



CONMEMORACIÓN DE LA PASIÓN

El lunes 12 de febrero, se llevó a cabo la reunión provincial con motivo de la Solemne Conmemoración de Jesucristo, en el Instituto Francisco Possenti, en la Ciudad de México. Como acto de inicio, se tuvo la celebración eucarística, presidida por el P. Víctor Hugo Álvarez Hernández, Consultor Provincial. La homilía estuvo a cargo del P. Rafael Vivanco Pérez, Maestro de Novicios. Después de la celebración, los estudiantes de Teología presentaron un acto cómico que ocasionó las risas de los asistentes. Y antes de la comida, todos los hermanos se reunieron en el llamado "Jardín de los Padres" para tener un divertido momento de recreación.

HOMILÍA

Con esta reunión estamos celebrando el llamado común que Dios nos ha hecho: nuestra común vocación pasionista. La solemne Conmemoración de la Pasión es una de las fechas que en los últimos años hemos procurado celebrar dentro de la Provincia. Y este llamado que Dios nos ha hecho es a seguir a su Hijo Jesucristo: Crucificado y Resucitado. Es nuestra fiesta titular, es la fiesta que nos identifica en esa vocación, en ese llamado común. Nuestro Padre, Pablo de la

Cruz desde 1758, había expresado la posibilidad de que algunos religiosos compusieran este texto litúrgico. El P. Tomás Struzzieri fue quien lo redactó. Y en 1776, después de la muerte del Fundador, esta solemnidad entró a formar parte de nuestra práctica espiritual.

Esta fiesta tiene presente todo el misterio de la Pasión de Jesús. Con esta fiesta contemplamos, celebramos, alabamos y agradecemos la intervención salvadora de Dios, nuestro Padre, que envía a su Hijo para culminar la obra de la redención con su Pasión, Cruz y Resurrección. Por eso san Juan recuerda las palabras de Jesús: «Todo está cumplido». No sólo lo que a él se le pidió sino la historia de salvación que ha venido a culminar, precisamente, en el acontecimiento del Calvario. Las frases del profeta Isaías se cumplen totalmente en Jesús: «Mi siervo justificará a muchos», «maltratado voluntariamente», «con toda libertad se humillaba y no abría la boca», «sin defensa ni justicia se lo llevaron», «expuso su vida a la muerte e intercedió por los pecadores». Pero Jesús no se quedó en la muerte, como bien lo dice también Isaías: «Por los trabajos de su alma, verá la claridad». He ahí el misterio pascual de Jesús, visto con anticipación.

Con esta fiesta tomamos conciencia de nuestra vocación pasionista. Y así, mantenemos memoria de

esa obra, la más grande y admirable del Divino Amor: la Pasión de Jesús. He ahí nuestra vocación, he ahí nuestra misión en la Iglesia: anunciar la Pasión de Jesucristo con la vida y el apostolado.

Esta misión y esta memoria, las vamos realizando, primero, de una manera personal: con la vida de cada uno de nosotros; nuestra persona es el primer lugar donde hacemos memoria de la Pasión. ¡Qué bueno será poner en el altar nuestro caminar personal! En segundo lugar, la memoria de la Pasión la llevamos a cabo en la vida comunitaria; la comunidad es el espacio donde la Pasión de Jesús debe estar siempre viva y debe dar fruto. Hemos de tener presente sobre el altar la vida de nuestras comunidades. En tercer lugar, hacemos memoria de la Pasión en nuestro apostolado. Será bueno que también, sobre el altar, recordemos nuestro servicio apostólico.

En este día, renovemos nuestro ser discípulos de Jesús Crucificado y Resucitado. Y sintámonos enviados para que todos los hombres reciban ese amor redentor. Ya lo decía san Pablo: "Nosotros predicamos a Cristo Crucificado". Ahí esta nuestra misión.

Es necesario tener presente que antes de hacer memoria de la Pasión de Jesús, este misterio nos hace a nosotros, nos conforma como Pasionistas. Debemos dejar que Dios nos modele desde la Pasión de Jesús. Este es el gran trabajo, tanto de la formación inicial como de la formación permanente: que nos dejemos moldear como verdaderos discípulos de Jesucristo y hombres evangélicos.

En esta celebración, pensemos en nuestras comunidades, para que sean fraternas, alegres, dialogantes, compasivas, orantes, eclesiales, abiertas al mundo y misericordiosas; y así, podamos responder a las exigencias del mundo desde nuestro carisma.

Recordemos, finalmente, que la Eucaristía es el memorial de la Pasión por excelencia: renovamos el sacrificio de Cristo, participamos de su Cuerpo y Sangre, anunciamos su muerte y resurrección y unimos la ofrenda de nuestra vida y vocación a la obra más maravillosa del amor de Dios, para gloria de Dios y salvación de cada uno de nuestros hermanos.

Que la virgen María, Dolorosa al pie de la Cruz y Madre de la Santa Esperanza nos acompañe en esa continua repuesta al Crucificado.

P. Rafael Vivanco Pérez, C.P.



NOTIFICACIONES

1. El día 2 de enero, el P. Alexander Márquez Olivares llegó a la Comunidad del Beato Isidoro de Loor, en Tequisquiapan, Qro.
2. Este mismo día, el Diác. Carlos Leonardo García Hernández se incorporó a la Comunidad del Beato Domingo Barberi, en El Pueblito, Qro., como parte de la Comunidad formativa.
3. A mediados del mes de enero, el novicio Isaac Brando García Osorno, decidió abandonar su proceso de formación.
4. El 14 de febrero, el P. Clemente Olvera Guerrero, se incorporó a la Comunidad de San Gabriel de la Dolorosa, en Cuernavaca, Mor.
5. A mediados de febrero, Bernabé Ramos González, postulante, originario de Amozoc, Pue., abandonó su proceso de formación a la vida consagrada.
6. El 19 de febrero, se durmió en el Señor, con la esperanza puesta en la Resurrección, el sr. Pedro García Ávila, padre de nuestro hermano diácono Carlos Leonardo García Hernández. ¡Descanse en Paz!

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE CRISTO REY. MÉXICO.

Núm. 11 Enero / Febrero 2018

Responsables:
Javier Antonio Solís Basilio
Eloy Medina Torres